

ABSTRAK

Al hikmah Fahmi, 1720610068, Perkembangan *Corporate Social Responsibility* Di Indonesia: Pergeseran Praktik Csr Perusahaan Bumn Sektor Pertambangan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI) Dari Tahun 2016-2020.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui serta memahami perkembangan *Corporate Social Responsibility* dari sudut pergeseran praktik melalui bentuk perkembangan dan dampak perkembangan *Corporate Social Responsibility*. Jenis penelitian ini menggunakan metode kepustakaan (*library research*) yakni menggunakan sumber data sekunder yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti. Adapun pendekatan dalam penelitian ini yaitu menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif serta menggunakan teknik *content analysis* untuk mendeskripsikan hasil penelitian. Subjek yang terpilih untuk menjadi sampel penelitian ini terdiri dari 4 perusahaan BUMN yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia dengan mengumpulkan laporan tahunan melalui *website* resmi Bursa Efek Indonesia. Hasil Penelitian menunjukkan bahwa secara global bentuk perkembangan CSR pada seluruh sampel penelitian dari tahun 2016-2020 menggunakan konsep *sustainability* dengan mengacu ISO 26000 sebagai pedoman pelaksanaan. Namun, tidak semua patuh terhadap prinsip ISO 26000. Bentuk perkembangan dalam penelitian ini dilihat dari segi ligitasi maupun motiv perusahaan didominasi oleh peraturan hukum karena sadar atas predikat BUMN. Strategi yang di gunakan diantaranya integratif, *community development*, kemitraan dan *philanthropy* dengan maksud dan tujuan agar menjadi satu komponen yang dapat diandalkan. Dalam pelaksanaan kegiatan CSR, seluruh sampel kebanyakan memakai departemen CSR perusahaan, diikuti oleh yayasan dan bermitra kepada pihak lain. Adapun perkembangan biaya pada program CSR selama lima tahun mengalami fluktuatif, sedangkan PT Timah Tbk berkembang secara signifikan. Hal tersebut didorong oleh keputusan direksi dan prioritas program dari masing-masing perusahaan. Dengan demikian, dari seluruh bentuk perkembangan CSR yang telah dilaksanakan, perusahaan sangat berdampak terhadap *stakeholder* internal maupun eksternal dalam membangun kesejahteraan bagi pihak yang berkepentingan.

Kata Kunci: CSR, ISO 26000, Laporan Tahunan